

- Eingegangen -  
07. März 2012  
A-15



## FDP-Ratsfraktion Bergisch Gladbach

Rathaus Konrad-Adenauer-Platz, 51465 Bergisch Gladbach

Herrn  
Bürgermeister Lutz Urbach  
Rathaus, Konrad-Adenauer-Platz  
51465 Bergisch Gladbach

05.03.2012

Betr.: Antrag zur Änderung der Gestaltung der Haushaltspläne ab 2014

Sehr geehrter Herr Urbach,

**Die FDP beantragt, die Gestaltung der Haushaltspläne ab dem Haushaltsjahr 2014 so zu ändern, dass Lesbarkeit und Übersichtlichkeit deutlich verbessert werden.**

Begründung: Die FDP hat 2012 wie in den Vorjahren bei der Überprüfung der Haushaltspläne große Schwierigkeiten mit Form und Inhalt der Unterlagen gehabt. Die wesentlichen Defizite und zugehörigen Änderungsvorschläge betreffen:

1. Schriftgröße: Die Lesbarkeit der Haushaltspläne wegen der gewählten Schriftgröße sehr schlecht und muss dringend verbessert werden
2. Informationen der ersten 4 Seiten jeder Produktgruppe: Sie sind zu „weiträumig“ angelegt und können auf 2 Seiten übersichtlich und konzentriert dargestellt werden. Die Beschreibung der Produktgruppen, Handlungsfelder, strategische Ziele und Haushaltsziele sollten teilweise zusammengefasst werden
3. Erläuterungen: Kostenänderungen ausgehend von den Ansätzen des Vorjahres sind sehr häufig nicht oder nur unzureichend erläutert. Hier sollte die Regel eingeführt werden, dass alle Änderungen der Ansätze des Vorjahres von mehr als 3% oder 50 T€ begründet werden müssen.
4. Teilergebnisplan: Die Kostenentwicklung in den Teilergebnisplänen ist intransparent. Zur Beurteilung der finanziellen Entwicklung der Produktgruppen sollten neben den Plandaten auch die früheren Ergebnisse dargestellt werden. Für die Teilergebnispläne 2014 schlagen wir als Beispiel folgende 7 Spalten vor:  
(1) Ist 2012, (2) Plan 2013, (3) Ist 2013 gem. Controllingergebnis, (4) Plan 2014, (5) Plan 2015, (6) Plan 2016, (7) Plan 2017.  
Die Teilergebnispläne sollten ggf. quer angelegt werden. Dann könnte man die Erläuterungen jeweils daneben schreiben, was die Übersichtlichkeit deutlich verbessern würde.

Die Haushaltspläne des Kreises werden von der FDP als gutes Beispiel für eine gute Anordnung und Lesbarkeit angesehen.

Mit freundlichem Gruß

  
(Dr. Reimer Fischer)